

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comienza la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 2.ª y 3.ª plana... 0'50 cts. línea.
4.ª... 0'10
ESQUELAS SEGUN TARIFA
No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Santiago, Apóstol

Entre los llamados por Jesús al apostolado figuran dos con el nombre de Santiago.

Santiago el Mayor, del cual es la festividad que actualmente celebramos, y Santiago el Menor.

Este último llamado Alfeo, y por autonomía el Justo, se encargó de la iglesia de Jerusalén; y en ocasión de hallarse allí S. Pedro, S. Pablo y S. Bernabé celebraron el primer Concilio de la Iglesia, que ya fué regla y modelo de todos los demás.

Al morir Festo el año 62, siendo gobernador de Jerusalén, y antes de que llegase Albino su sucesor, los fariseos, que dominaban la situación, levantaron nueva persecución contra los cristianos, se apoderaron de éste ilustre apóstol y tras horrendo martirio le quitaron la vida, que él entregó a Dios rogando por sus verdugos.

Santiago el Mayor, Patrón de España, era hermano del Apóstol San Juan, y ambos hijos del Zebedeo.

Fué uno de los tres apóstoles a quienes más amó Jesús; quiso que fuese testigo de su gloriosa Transfiguración en el Tabor y también acompañó al salvador en el retiro del monte Olivete, cuando en oración ante el Padre fué preso por los judíos.

Llegado, más tarde, el momento de difundir la luz del Evangelio por toda la tierra, cada uno de los Apóstoles se dirigió al país, ó a la parte del mundo, donde, por la virtud del Redentor, se habían de realizar las transformaciones prodigiosas de los pueblos al conjuro de la voz apostólica.

Y Santiago, fué por la Judea y Samaria predicando la divinidad de Jesucristo, convirtiendo muchos a la fé.

Poco después vino a España, siendo uno de los primeros que abandonaron su país en aras de la altísima misión que habían recibido de Jesús.

Hasta el año 44 estuvo en nuestra patria ejerciendo su apostólico ministerio, volviendo de nuevo a la Judea donde fué martirizado por Herodes, nieto de Herodes I.

Los españoles recogieron secretamente su santo cuerpo y trayéndolo a Galicia, lo depositaron en un modesto sepulcro, el cual fué descubierto milagrosamente en el año 829 por Teodomiro, obispo de Iria.

De la devoción al Apóstol Santiago en el solar español siempre será poco cuanto se diga.

El origen de la prestación conocida hasta hoy con el nombre de *Voto de Santiago*, y la creación de una Orden religioso-militar destinada a proteger a los peregrinos compostelanos, llamada de los *Caballeros de Santiago*, que fué aprobada por el papa Celestino III.

La organización y desarrollo de estas instituciones ocupan épocas enteras de nuestra patria historia; viéndose en ellas intensa, vigorosa y palpitante la fé, siendo alma y vida de todo un pueblo que con Alfonso II trata de igual a igual a los califas de Córdoba, con Ramiro I alcanza la célebre victoria de Clavijo y rechaza a los normandos y con Ordoño I se llega hasta las cercanías de Lisboa, pasando triunfante el Ibaro de la Cruz por multitud de regiones españolas, que, libres del dominio musulmán, las aclaman y vitorean con entusiasmo.

Todos estos imborrables recuerdos de la España, que fué, agiganta-

tan y engrandecen la figura del Apóstol Santiago el Mayor, cuya festividad no tiene en la España de hoy toda aquella entusiasta y popular celebración que se merece.

La Iglesia, con su brillante y esplendente liturgia, la solemnia en alto grado, llenando la página sagrada de este día de himnos y conmemoraciones en los que se canta y celebra la venturosa venida del Apóstol y la merced gloriosa de que fuimos objeto, naciendo a la fé de Cristo.

X. Z.

Carta estival

Para Los académicos de los Belones.

Mis muy queridos y doctos amigos: Vuestro propósito de ayudarme en la ingrata tarea (y tan ingrata, mucho más que una sesión municipal de presupuestos) de rellenar el periódico en estos meses de angustioso calor, ha sido para mí un respiro. Y no pueden ustedes figurarse lo que es un respiro en esta calina que nos aplasta, que nos liquida.

Todos los que a diario colaboran en nuestra labor periodística, los que de *motu proprio* y caritativamente actúan con nosotros de Cirineos, en cuanto aparece el calor y las alcantarillas lanzan sus primeros effluvios, (!) nos vuelven traidoramente la espalda. Parecen diputados canalejista en vísperas de una votación de interés para el jefe.

Por eso es doble de agradecer esa colaboración que graciosamente nos ofrecéis y doblemente viniendo de tan doctos amigos que pueden ostentar el título de *académicos de los Belones*, título que si hoy por hoy no tiene una gran importancia, quién sabe si andando el tiempo y tal como van poniéndose las cosas será algo más que llamarse académico de la Lengua.

Cantan ustedes con gran entusiasmo las bellezas de la playa de Cabo de Palos. Tienen ustedes arraigado en el corazón el sentimiento de la gratitud como todo hombre bien nacido.

Préstale a ustedes ese simpático cabo, (parece la frase de una cocinera enamorada) cuanto pide en estos días el cuerpo humano más abo-

chornado a todas horas que Barroso pendiente de un ascensor sin movimiento, más pesado que una novela por entregas; y ustedes, agradecidos, cantan un himno en honor de ese cabo de la guarnición del Mediterráneo ensalzando su playa de finísima arena, sus brisas salitíferas y sus rocas que ustedes dividen en una novísima clasificación en rocas que manchan y rocas que no manchan.

Si yo quisiera amargarles a ustedes la existencia, también les describiría esta ciudad digna de un Canto del Dante, donde no hay un solo académico y apenas si van quedando *belones*.

Os hablaría de sus brisas cargadas de microbios; del radiante sol que nos acaricia con oleadas infernales; de su río seco; de sus pozos sin agua; de sus calles, que también yo podría calificar de calles que manchan y calles que no manchan.

De esta segunda clase es muy probable que no pudiera sacar un solo ejemplar.

Pero no quiero ser tan cruel como ustedes. Cruces, sí; pues no otra cosa que crueldad es hablarle de las excelencias de Cabo de Palos a un hombre que cual nuevo compañero del profeta Daniel, está metido en un horno, que se baña en tina y que va perdiendo carnes de día en día hasta que se quede más insignificante que un *cabo* de vela.

Y apropiado de Cabo de Palos recuerdo una cosa graciosísima que contaré a ustedes.

Erase un señor a quien todos creíamos un pozo de ciencia; había ejercido algún cargo importante y hablaba siempre en tono de discurso, oyéndose y haciendo a la fuerza que lo oyeran los demás.

Hablaba una noche veraniega de las playas cercanas a esta población, y decía:

—Pero entre todas ellas, ninguna tan poética, tan encantadora como la *histórica* de Cabo de Palos. Ella trae a la memoria de todos los hombres cultos, de cuantos amamos la historia y la tradición, porque con faros que alumbran el porvenir, (Muy bien) a aquel glorioso genovés que se llamó Critóbal Colón. (Extrañeza) que salió desde aquellas playas, allá por el siglo XV, (Sonrisas) para conquistar un mundo y añadirlo como nuevo florón a las coronas unidas de Aragón y Castilla. (¡Tableau!)

- 411 -

Se ha jubilado y habla de establecerse definitivamente en Francia, salvo aprobación del poder legítimo. Desde que vive en el país de Champagne, bebe mucho menos y su liber sigue perfectamente.

El coronel Hugón es hoy gobernador de la isla Crusee, la cual administra a satisfacción de la colonia. Retz continúa robando inocentemente sus obras a todos los músicos pasados, presentes y futuros. Coedie es contramaestre a bordo de la *Hebe* y su madre vive feliz en Rouvraunce con el pequeño capital que le ha llevado en polvo de oro.

Finalmente, Comberousse ha abierto un restaurant en Marsella, donde sus guisos gozan de justo renombre.

FIN

Aquel buen señor, como cualquier guardia de orden público descuidado, había oído *palos* pero no sabía donde.

¿Verdad que a ese sabio le hubiera costado, para colarse en la *Academia de los Belones*, pasar más trabajos que a doña Emilia para entrar en la que preside Pidal?

Pues aquí pasaba por un monumento. Como que estuvo propuesto para alcalde.

VERETER.

A Menéndez y Pelayo

SONETO

Polígrafo, tu numen soberano, destello celestial, mágico brilla como una portentosa maravilla sobre las cumbres del saber humano

De las ciencias descubres el arcano, y tu genio fecundo y sin mancilla, la belleza ensalzando, a Dios se hucen tus obras monumento hispano.

Eres la Patria: tu ideal entraña cultura, que persigues sin desmayo, triunfando del error, que tanto daña

Ilustración y fé!. De luz un rayo hará brille glorioso en toda España *Marcelino Menéndez y Pelayo!*

JOSÉ ANTONIO ARNALDOS

Molina.

Lo de Portugal

Trabajo inútil

La legación portuguesa y nuestro paternal gobierno, se desviven por desmentir las noticias de la sublevación monárquica de aquel país.

No tenemos nosotros mayor empeño en que sean ciertas ó dejen de serlo, sobre todo si han de ser para otro nuevo fracaso de los leales de don Manuel, por quienes con toda lealtad confesamos nuestras simpatías.

Pero es de notar que a cada negativa del elemento oficial responde un nuevo telegrama en el que se recogen rumores de acontecimientos graves ocurridos en distintas localidades.

Como la república carbonaria se distingue por la odiosa censura que ejerce con una dictadura irritante, nada de extraño tiene que los sucesos, por muy graves que sean,

pasen inadvertidos para los que vivimos al lado acá de la frontera.

Solo aquellas cosas que favorecen a la república, ó que la república tiene interés que se propalen, son las que pasan por los hilos del telégrafo con gran contento de los republicanos de acá, y con sigilosa complicidad por parte de nuestro gobierno.

Así se vé que mientras esas sacudidas violentas de la opinión, en las principales poblaciones, y las incansables sublevaciones de los militares, son cuidadosamente ocultadas, las manifestaciones más ó menos populares y más ó menos espontáneas, se hinchan y se agrandan a medida que conviene al gobierno portugués.

Ahora los portugueses, que como todos los zánganos del extranjerismo, beben los vientos por un compatriota nuestro, muy digno de estar entre ellos, y que con gran regocijo se lo regalamos, se dedican a preparar festejos para rendirle su homenaje y para ello dan a todos los vientos la razón de sus entusiasmos.

No necesitaban ellos explicarlo para que todos supiéramos su alcance.

Se le tributan esos festejos porque es el único español, que olvidando la tradicional hidalguía de nuestra tierra, ha delatado a niños y mujeres y ha tenido el triste honor de verter contra su país frases que a todos nos abochorran.

De modo que el homenaje no puede ser más vergonzoso, ni más bochornoso, para los que lo tributan, y para el que lo recibe.

Para los que lo tributan, porque vístase como quiera es el odiado extranjero a quien se rinde vasallaje, y para el que lo recibe porque ese homenaje es a costa de los insultos y de las graves ofensas que se infieren a su Patria.

Si no con la claridad que nosotros, al menos no muy veladamente lo dá a entender el mismo el redactor de «El Imparcial»:

«Desde hace días, dice, se preparan homenajes en honor de Soriano: banquetes, meetings..., hasta un objeto de arte, para el cual ya hay reunidas en pública suscripción 15 pesetas...

Yo desseo sinceramente que cuando el señor Soriano, pasada la embriaguez del recibimiento, vaya como simple particular en un travía

camino de cualquier parte, no se abotone nadie la americana al oírle pedir billete en la lengua de Cervantes.»

¡Triste satisfacción la del que en tales circunstancias se ve abalado! Pero conste que no lo extrañamos, porque ya hemos dicho y repetimos, que «Dios los eria y ellos se juntan» ó lo que es lo mismo, que dignos son los homenajes del individuo a quien se tributan.

Ahora solo señalamos el hecho palmario de que todas aquellas cesas en las que tienen interés los carbonarios, se propalan con una celeridad pasmosa, en cambio aquellas otras en que pelagra la farsa que se viene sosteniendo, se les echa cuidadosamente el candado para que no salgan a la superficie.

Solo que a la verdad le ocurre lo que a la luz, que es muy difícil ocultarla sin que deje escapar algún destello.

El cronista de «El Imparcial», que es un cantor de la república portuguesa, se vé obligado a confesar que los militares no pueden simpatizar con el nuevo estado de cosas.

Hé aquí sus palabras: «Dicho sea de un golpe: La República portuguesa no puede tener confianza en su Ejército.

El Ejército portugués, cuando fueron asesinados el rey Carlos y su hijo, estaba, como el país todo, disgustado de la Monarquía. Cuando, un año después, sobrevino escandalosamente la República, el Ejército portugués estaba disgustado de la Monarquía, como un año antes, y disgustado de la República, como ahora.

El Ejército, en Portugal como en todas partes, es un organismo tradicional. Prefiere lo antiguo a lo bueno, si lo antiguo tiene estabilidad siquiera aparente.»

De modo, que los esfuerzos de los unos y de los otros, resulta tarea inútil porque tardará en abrirse paso la verdad, pero al fin llegará a conocimiento de todos.

Boletín Oficial

El del día 24 contiene:

Parte oficial.
Real orden de Gobernación sobre telegramas internacionales.

Id. id. de Fomento sobre incompatibilidades de los ingenieros.

Anuncio de provisión de plaza de profesor de término de Dibujo lineal vacante en la escuela de Artes y Oficios de Madrid.

Edictos de minas.

Anuncio de subasta de los cascos de un torpedero y un cañonero en del Arsenal de Cartagena.

Id. de la Administración de Aduanas de Aguilas.

Edicto de contribuciones nombrando inspectores del tributo en esta capital.

Providencia de la Tesorería de Hacienda.

Anuncio de otorgamiento de escritura.

Edictos de las zonas segunda, novena y décima.

Extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Cieza en el mes de Abril.

Requisitorias de los juzgados de Villena y Catedral (Murcia.)

Nuestro folletín

Hoy termina la publicación del «Heredero de Robinson», que suponemos habrá sido del agrado de nuestros lectores.

Mañana comenzaremos la publi-

ción de otro folletín interesantísimo titulado «Amor tiene cien ojos».

La amenidad del estilo y la traba originalísima con que está formada, hacen del «Amor tiene cien ojos» una de las obras más inspiradas en su género.

«Amor tiene cien ojos», ha de cautivar la atención de nuestros lectores, quienes podrán coleccionarla y encuadernarla, puesto que para ello le damos su forma.

Victoria amorosa

Pepito andaba desesperado. Tres cartas llevaba escritas y tres veces se había llevado calabazas.

Cuantas tentativas hizo por atraerse las simpatías de su adorado tormento, habían fracasado de un modo ridículo y espantoso.

Los peritos, en los lances de noviazgos, habían agotado sus consejos que el infeliz enamorado ponía en práctica con obediencia digna de mejor suerte, pero sin resultado alguno.

Por fin Pepito tuvo una idea luminosa.

En el tren salía de veraneo con su familia la ingrata, y Pepito asaltó el mismo vagón para ver si daba resultado el nuevo talismán que su inventiva le había proporcionado.

Verlo entrar la desdichada joven y colocarse al extremo opuesto, fué cosa de un segundo.

Pepito no desmayó. Con cierto sigilo abrió una bombona de agua de Colonia Gal y un suave perfume invadió el coche llamando la atención de aquella fierecilla, que poco a poco fué reduciéndose hasta que deseosa de saber á qué era debido aquel prodigio, interrogó amablemente á Pepito.

Fué el momento más feliz de la vida del enamorado galán.

A poco veíase á Pepito á la reja de la rubia de sus ansias; pero bien perfumados sus pañuelos con esa incomparable joya que El Bazar Murciano vende con cabida de dos litros á seis pesetas y á la que el bueno de Pepito atribuye su victoria amorosa.

Carta abierta

Continuación sobre la invernación de la simiente de seda.

Sr. D. ADOLFO VIRGILI. Murcia.

Muy señor mío: Leida la carta insertada por V. en la prensa de ayer, solo me resta decirle que V. es, sin duda alguna la persona más indicada, para reunirnos á los importadores de simientes de seda y que esta reunión es cosa urgente, si hemos de dar comienzo este mismo año al reparto, á partir del mes de Febrero próximo.

No dudo que todos acudiremos á su invitación; pero si esta tuviese lugar muy en breve, yo sería representado por mi hermano don Gregorio, ó por mi hijo, pues una ausencia de algunos días me privaría del gusto de asistir personalmente á dicha reunión. En tal caso, la persona que me represente iría plenamente autorizada para resolver y deliberar sobre todos los particulares, objeto de la reunión, en cuanto á mi afecte.

Queda de V. su afectísimo seguro servidor que besa su mano,

JUAN MONTAÑÉS.

ENTIERRO

Desde la iglesia parroquial de San Lorenzo se verificó ayer tarde el entierro de la malograda y bella señorita, Marcelina Alegria y Soler que á la hermosa edad de 17 años, ha bajado al sepulcro dejando sumidos en la más

honda tristeza á sus padres y hermanos.

El lujoso féretro fué llevado á hombros por distinguidos jóvenes que rindieron esta última prueba á la malograda señorita.

Numerosas coronas pendían del coche fúnebre y sobre el ataúd fueron colocadas las de la familia.

Llevaban las cintas los jóvenes siguientes:

Don José Díaz Soler, don Mariano Ruiz Funes, don Ricardo Carles, don Rafael García Serrano, don Ramón Sánchez Parra y don Enrique Soriano Palomo.

En la presidencia y acompañando al duelo vimos á los señores don José Clemares, alcalde de Murcia; don Manuel Maese y Peña, don Eusebio Arévalo, don Miguel Sancho, don José Lorca, don Luis Sánchez Benito, don Agustín Guillén Ferrer, don Vicente Ventosa Monserat, don Bernardo Fernández de las Heras, don Manuel Mateos, don Pedro Soriano, don Leandro Carballás, don Justo Andrade, don José Perona, don Francisco Guillén Lozano, Curas párrocos de San Nicolás y San Lorenzo, los Capellanes don José Verdú, don Diego López Tuero, don Juan de Dios, don Mariano Moreno Pretel, don Juan Antonio Hernández del Aguila, don José Catañ Torres, don Antonio Palarea, don Pedro Ruiz Baquerín, don Emilio Sánchez, don Juan Egea de la Cierva, don Manuel López, don Francisco Díaz, don Mariano Carles, don Antonio López Arteseros, don Antonio López Hilla, don José Alarcón, don Enrique Sevilla, don Enrique Carmona, don José Casallins Albaladejo, don Luis Leante, don Demetrio Campoy, don Lucindo García Pastor, don Victor Guillamón, don José María Maiquez, Padre Antonio de la Concepción, varios Padres Franciscanos, don Gerónimo Ruiz, don Ramón Servet, don José María Cánovas, don Pedro García Córcoles, don José María Romero, don José Victoria, don Diego Salmerón, don Ramón Molina, don Federico Diez Puche, don José Quer, don Alfonso Perona, don José María San Miguel, don Luis Hilla, don José Abellán Alcántara, don José Servet, don José María Solís, don José Martínez, don José María Ruiz Funes, don Juan Brunet, don Mariano Palarea, don José García Sánchez y otros muchos que sentimos no recordar.

De los partidos de la huerta también asistieron numerosas representaciones que harían interminable esta lista si hubieramos de consignarlas.

A sus afligidos padres don José Alegria y doña Josefa Soler, hermanos, abuelos y demás familia reiteramos nuestro más sentido pésame por la desgracia que les aflige.

Deseanse en paz el alma de la desventurada joven.

REAL DECRETO

Las casas baratas

La «Gaceta» de anteayer publica un importante Real Decreto para que con arreglo al artículo primero de la ley de 12 de Junio de 1911, se proceda á la constitución de las Juntas de Fomento y mejora de las habitaciones baratas en Madrid, Alicante, Barcelona, Bilbao, Córdoba, León, Málaga, Murcia, Sevilla, Tarrasa y Valencia.

Dichas Juntas se constituirán interinamente y formarán parte de ellas: un Arquitecto, un Médico y un Concejal, nombrados por el gobernador á propuesta del Ayuntamiento respectivo, dos personas designadas por el gobernador de entre aquellas que se hubiesen distinguido notoriamente por su competencia en los estudios sociales ó por su interés por las obras de carácter social y el Inspector del Trabajo del Instituto de Reformas sociales, á i l donde lo hubiese.

Las Juntas así constituidas desempeñarán interinamente las funciones que la ley y el reglamento les señalan, hasta que dictadas las instrucciones á que se refiere el artículo 65 del Reglamento puedan proceder á la elección de los cuatro vocales electivos (los que representarán á los 50 mayores contribuyentes y á las Sociedades obreras) y á la constitución definitiva de dichas Juntas.

Se ordena á los gobernadores de las provincias respectivas que inmediatamente se dé cumplimiento á lo preceptuado en el primer párrafo del artículo 65 del Reglamento.

Hasta primero de Enero próximo no se podrán disponer de los recursos necesarios para tan importante obra.

En la Era-Alta

Hoy tendrá lugar en la Era-Alta una solemne función en honor á la Virgen del Carmen.

Por la tarde habrá procesión. Anoche se quemó un castillo de fuegos artificiales.

A la fiesta de anoche y á las de hoy asistirá una banda de música.

BODA EN YECLA

Suscritas por un «Yeclano», hemos recibido unas cuartillas en las que extensamente se detalla la rumbosa boda que el día 15 del actual se celebró en Yecla entre don Juan Soriano Yagües y la bella señorita Rafaela Cano Gallego.

Mucho lamentamos que necesidades de ajuste, nos impidan la publicación de dichas cuartillas en las

que se ponen de manifiesto las simpatías que los contrayentes gozan en aquella ciudad y la animación y alegría que reinó en el acto que resultó animadísimo.

A las muchas felicitaciones que han recibido los nuevos esposos, unimos la nuestra.

Onomástico

Hoy, festividad del Apóstol Santiago, celebran sus días entre otros que no recordamos los señores don Santiago López Chacón, padre é hijo, don Santiago López Sánchez, don Santiago Martínez Martínez, don Santiago Crespo, don Santiago Agüera, don Santiago Martínez Hernández, don Santiago Cardell, don Jaime Ferrán, don Jaime Bertrán, padre é hijo, don Jaime Monzó, don Jacobo Martínez Marin-Baldo, don Jaime Terres y don Jaime Miralles.

A todos les deseamos pasen un feliz día de su santo.

HOSPITAL

A las doce y media de ayer mañana, fué curado en este Hospital, Francisco Agüera Caballero, de 22 años, natural del Palmar y cesa domicilio en la Huerta.

Presenta una herida incisa debajo de la tetilla izquierda. Según manifiesta, se la ha producido con una corbilla, al apearse de un carro.

Ha sido curado por el médico de guardia don Mariane Precioso, quién ha calificado la herida de pronóstico leve.

BOLETIN RELIGIOSO

JULIO 1912 JUEVES XXV

Santiago ap., San Cristobal mártir y Santa Valentina. CULTOS

En Santa Catalina.—El Ejercicio de Reparación á Jesús Sacramentado se hace los jueves después de la misa de siete, en la que se rezará el santo Rosario.

En la Merced.—El día 25 dará principio la novena á Nuestra Señora de los Remedios, haciéndose por la mañana á las seis y á las siete y por la tarde á las cinco, con sermón que predicará don José Martínez Vicente.

VELA Y ALUMBRADO

Día 25.—En Santiago por don Francisco Hernandez Abellan y esposa.

Día 26.—En Santa Ana por doña Dolores Ladrón de Guevara y demás difuntos.

NOTICIAS

Telegrafia sin hilos

Han llegado á Madrid los ingenieros de la compañía de telegrafia

sin hilos, portadores de un magnífico automóvil de 35 caballos, en el cual se ha instalado un aparato radiotelegráfico, el cual se adopta al coche. La Compañía nacional española se le regala al Rey Alfonso, y es el primer modelo que existe en España.

El estreñimiento ocasiona numerosas enfermedades. Combátese con los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Sumario

La revista de Medicina y Farmacia, correspondiente al mes de Junio publica el siguiente:

Caso clínico. Voluminoso hematocolpos por imperforación congénita del himen, por el doctor don Manuel S. Carrascosa.—Revista bibliográfica, por los doctores F. Conejero y M. Angel; (Un caso raro de menstruación blanca en una niña de diez años.—Sobre la producción experimental de proliferaciones epiteliales atípicas.—Plaquetas y coagulación.—De la acción tóxica de los fermentos.—Estudios fisiológicos sobre la anafilaxia.—Sobre la transformación de la morfina en el organismo de los animales habituados al veneno).—Federación internacional farmacéutica.—Estatutos definitivos, por E. Gelabert.—Cartora.—Estado demográfico.—Periódicos, publicaciones y objetos recibidos.

Cerveza la Cruz del Campo

Pedid esta rica Cerveza en cualquier café, fonda ó establecimiento de bebidas y os gustará; sus buenas cualidades le hacen recomendable.

Café del Arenal

Hoy festividad de Santiago se

EL SEÑOR

D. Antonio Carrión Abellan

Falleció en esta ciudad el día 20 del actual

R. I. P.

Todas las misas que se celebren hoy 25, desde el alba hasta la una en la Iglesia de Santiago Apóstol de esta ciudad, donde estará la Vela y Alumbrado serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su viuda, hijos y demás familia,

SUPLICAN á sus amigos y personas piadosas, asistan á estos cultos y encomienden á Dios Nuestro Señor el alma del finado, en lo que recibirán especial favor, que por anticipado les agradecen.

Murcia 25 de Julio de 1912.

Nuestro Excelentísimo y Reverendísimo Prelado, se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada acto de piedad ó caridad que se practique en sufragio del alma del finado.

servirán en este establecimiento exquisitos helados de mantecado, biscuit glacé, café blanco, abellán melocotón, horchatas de almendra y chufas, limón y café helado.

Buen negocio

Lo harán los que compren la publicación de este anuncio en la acreditada Joyería de CARRASCO (Príncipe Alfonso, 9), por realísimo precio de fábrica las grandes cantidades de esta casa, con motivo de trasladar el establecimiento al número 3 de la misma calle.

De veraneo

Han salido: Para Los Alcázares, don Manuel Paredes. Para San Javier, don Emilio Pérez. Para Santiago de la Ribera, don Luis Bolarin. Para Torreveja, don Francisco Tortosa y don Domingo Hernández. Para la Alberca, don Agustín Perea.

Exposición veraniega

Merece la molestia de ver los dibujos, artísticos y prácticos multitud de verano que en la calle de Reyes tienen expuestos los sucesores de José Martínez Illán, en donde encontrarán sillones de despacho ingleses, mecedoras, sillas, sillones, mesas, maceteros, costureros, natorios, butacas y las sin igual butacas-camas de junco espartillo. Sillones de comedor para niños, butacas, baules y sillones de viaje en blanco y color corinto. Presupuestos especiales para niños y centros de reunión.

Café del Sol.—Cine

Hoy, Jueves, con motivo de festividad del día habrá dos grandes secciones á las siete y media y una ve y media poniéndose un escogido programa en cada sección.

El talisman de la salud para combatir con éxito seguro el artrismo, edemas, nefritis, gota, migrañas, arañillas, mal de piedra, reuma, raigias etc., es la «Piperazina De Grau».

Círculo Católico

Hoy, festividad de Santiago se celebrará á las doce una misa en el oratorio de esta sociedad, que se aplicará por el eterno descanso de las almas de los padres de don Santiago Loquez Chacón, que la sufragio. Durante la misma se rezará el Santo Rosario por la misma intención.

Esta noche, de nueve y media á once y media habrá velada en el paseo de la Clerista, amenizada por la banda de don Vicente España, con un escogido programa.

Defunciones

Ha dejado de existir en esta ciudad la virtuosa señora doña Carmen García-Valladolid Sánchez, persona que gozaba de general estimación. A sus afligidos hermanos, hermanos políticos y demás familia

y las recompensas que por sus servicios merecían.

En cuanto á los marineros y soldados, los unos satisfechos de verse en posesión de un capitalito, después del reparto del cargamento se aprovecharon de la circunstancia de tomar su licencia, para volver á su vida de paisanos y abrazar profesiones sedentarias, otros menos cautos, disiparon locamente, en pocos meses de licencia, el producto inesperado de tantas penas y fatigas.

Algunos de ellos pidieron y obtuvieron la autorización necesaria para regresar en familia á la isla Cruise, en la que se establecieron como colonos.

El señor Gloaguen, después de haber salvado á costa de tan rudas pruebas y peligros, la plaza de Cadahar y de haberla dado á conocer á la Europa científica tropieza con grandes dificultades para que se acepten las conclusiones que deduce de su concienzudo estudio de aquel monumento; pero el arqueólogo no hace el menor caso de necios clamores: sabe que el tiempo pondrá las cosas en su lugar y que colocará al «Zraimph» en la categoría de los monumentos capitales de la ciencia arqueológica.

Allado de estos grandes resultados históricos y geográficos, el naufragio de la «Junco» ha tenido también otros que no carecen de interés.

Ha corregido á mis Florencia Robinson de su trivialidad, ha hecho de ella toda una mujer de su casa, es decir una joven modelo, i puesto que tenía ya todas las cualidades baillantes y sociales: le ha enseñado á amar y admirar á Pablo Luis y por fin se lo ha dado por marido, porque su matrimonio es cosa decidida y se celebrará de un día á otro.

Chandós se está preparando asiduamente para el examen de ingreso en la escuela militar de Sandhurst y se propone tener en el bolsillo dentro de tres años su despacho de alférez.

Khasji no se ha separado de él y está resuelto á acompañarle fielmente en sus campañas, como acompañó al difunto coronel Robins on.

Mistress O'Molloy, para la cual todo el mundo es patria, se encuentra muy bien en París, y hasta parece que ha perdido algunas de sus ilusiones sobre la superioridad de las razas anglosajonas á juzgar por la mejoría notable que se advierte en el gusto de sus sombreros.

El mayor se le puede ver paseando todas las noches por el bulevar de los Capuchinos,

enviamos nuestro más sentido pésame por pérdida tan irreparable.

Requisitoria

El juzgado de instrucción de Montilla, remite requisitoria contra Antonio Fernández Martínez, domiciliado ultimamente en Murcia, procesado por hurto.

Vigilante

Con fecha 21 del actual ha sido nombrado vigilante de segunda clase, con destino á Cartagena, don Carlos de Casup y Leon, excedente de igual destino.

Servicios de la guardia municipal

Los guardias núms. 4 y 8 han de aunar á varios tartaneros por no llevar luz en el carruaje.

Blasfemo

La policía de Lorca ha detenido á Juan Navarro Aliaga, soltero, de 18 años, carniceiro, por promover constantes escándalos blasfemando en la vía pública.

ELIXIR BISCARIS—Cura el tífus

JARABE de TOMILLINA contra la tos ferina

BROMOQUIN—Infalible para toda clase de constipados

Farmacia y laboratorio COMA Y MARTINEZ

Plaza de San Pedro.—MURCIA

Dinamita

La alcaldía de Cartagena autoriza á don Camilo Calamari para remitir á Serón, (Almería) á la consignación de don Joaquín Arbide 200 cajas de dinamita conteniendo 6.000 kilos.

Exámenes de seguridad

Como resultado de los exámenes verificados anteayer por los individuos y clases del cuerpo de Seguridad de esta provincia, han sido aprobados.

Un cabo para sargento. Dos guardia primeros para cabo. Cinco guardias de segunda para primeros.

Denuncia grave

El Presidente de la Comisión Representativa de Hacendados de la Muerta de Murcia, con fecha del 23 denuncia al gobernador lo siguiente:

El guarda nombrado por esta Comisión Representativa, para la custodia de las aguas del río Segura y las de los que á él afluyen, me comunica con fecha 22, lo que sigue:

«Que en el río Munde y en la presa llamada de las Menjas y la Estacada de las Serras, ó de las Higuercas, en el sitio denominado Las Camarillas, partido judicial y término municipal de Hellín, se encuentran totalmente enfanadas con las brocas sostenidas por estacas, aumentando el caudal de agua, para tomar mayor cantidad de la que les corresponde con grandísimo perjuicio de los regantes de esta vega».

Laboratorio de análisis clínicos y bacteriológicos de

D. ANTONIO GUILLAMON MÉDICO

Orina, Sangre, Jugo gástrico etc Examen microscópico

Plaza de San Agustín, 2, Murcia.

Cargador mecánico

D. José Darder Alcayne, de Cartagena, interesa del ministro de Fomento autorización para establecer el uso voluntario en el puerto de dicha ciudad de un cargador y descargador mecánico portátil, para toda clase de mercancías, aplicable á los buques mercantes del que tiene otorgada patente de invención.

Cable

D. José María Ruiz Pezán, solicita autorización para instalar un cable aéreo, transportador de minerales desde la mina «Española», al puerto de Portmán.

Detenido

La guardia Civil de Ricote ha detenido al vecino de dicho pueblo Pedro Turpin Vera, de 54 años, casado y carniceiro el cual estaba reclamado por el Juez de instrucción de Cieza.

Socorro

El Director del Hospital de San Juan de Dios, solicita que se expida carta de socorro y bagaje para

Valencia al enfermo filiado en dicho establecimiento, Enrique Marti.

Acta

La Alcaldía de Lorca remite al gobernador el acta de constitución de dicho Ayuntamiento en primer día de Enero del año actual.

Posesionado

Ha vuelto á prestar servicio el vigilante de primera clase afecto á la sección de Lorca, don Celestino Lucas del Cerro, el cual se encontraba disfrutando una licencia de quince días.

Viajeros forzosos

La Dirección de los ferro-carriles de Lorca á Baza dice el gobernador que en la noche del 22, un grupo de más de 100 hombres, probablemente mineros que acuden á las minas de Serón y Tijola, se mentaron violentamente en uno de los trenes de material vacío, imponiéndose y amenazando al personal con armas de fuego y blancas, solicitando por ello que es la estación de Alhendin, que es en donde ocurrió, haya durante unos días algunas parejas de la guardia civil.

NUEVA ACADEMIA DE COMERCIO

bajo la dirección de D. Antonio Martínez Román (perito mercantil) Preparación de todas las asignaturas de la carrera Mercantil. Clases especiales de Contabilidad por partida doble. Clases particulares de idiomas. Precios económicos. Biquelme, 20—Murcia.

San Sebastián

(POR TELÉGRAFO)

Los ministros

24.—A las 3'15 t. En el sudexpreso llegaron los señores García Prieto y Navarrevorter. Fueron recibidos por las autoridades.

Después de cambiarse de traje subieron á Miramar cumplimentando á don Alfonso.

Viaje del Rey

A las diez y cuarto de la mañana salió el Rey de Palacio embarcando en el «Giralda».

Le acompañaba el ministro de Marina.

Poco después zarpó el yate regio con rumbo á Santander.

Le da escolta un torpedero.

De Melilla

(Por telégrafo)

Sumisiones

24.—A las 3'15 t. El general Aldave telegrafía al Gobierno confirmando la sumisión del jefe de la jarka Baraca.

En toda la región del Kert no queda ya ninguna fracción por someter.

Aldave muéstrase muy satisfecho.

ASTURIAS

(Por telégrafo)

Huelga solucionada

24.—A las 3'15 t. La huelga de los obreros del puerto de Masel ha quedado solucionada.

Han sido muy pocos los que han dejado de acudir hoy al trabajo.

El gobernador lo ha comunicado á Barroso.

La Política

(Por telégrafo)

Barroso

24.—A las 3'15 t. El ministro de la Gobernación estuvo conferenciando esta mañana por teléfono con Canalejas.

Este le confirmó que no regresará hasta el viernes por la mañana á Madrid.

Consejo

Esta semana no habrá Consejo de ministros.

Se celebrará uno presidido por el

Rey antes que este marche á Londres.

Azcárate

El señor Azcárate marchó á su finca de San Rafael donde pasará el verano.

Candidato

24.—A las 11'15 n. Mañana se reunirán los republicanos para designar el candidato que presentaran en la elección parcial para cubrir dos vacantes en Madrid.

La reunión tendrá lugar en la Casa del pueblo. Sábase que el candidato será Roberto Castrovido.

Los conjuncionistas

La conjunción republicano-socialista ha desistido de celebrar el domingo el mitin que tenían proyectado en Santander.

Obedece esto al viaje del Rey á dicha capital. Probablemente lo celebrarán en Asturias.

Portela

El gobierno ha llamado al gobernador de Barcelona. Este acaso venga á Madrid el viernes.

El objeto está relacionado con la excitación que allí existe entre republicanos y carlistas y que el Gobierno cree no ha obrado con el tacto debido su representante en Barcelona.

Algunos suponían que Portela no volverá más á Barcelona. Barroso ha confirmado que efectivamente Portela había sido autorizado para venir á Madrid, pero no esperaba dejara de continuar al frente del mando de aquella provincia el señor Portela.

Romanones

24.—A las 11'15 n. El día 31 regresará de Vichy el Conde de Romanones.

Marchará enseguida á Sigüenza en donde veraneará.

Mella

El señor Vázquez de Mella marchará en breve á Galicia en donde pasará una larga temporada.

Licenciamiento

El licenciamiento de soldados en Melilla comprenderá unos 8.000 hombres.

De ellos la mitad, serán sustituidos con soldados del último reemplazo.

Suelto oficioso

El «Diario Universal» publica hoy un sueto, que se considera oficioso, insistiendo en que nada ocurrirá en la política hasta que sean aprobados los presupuestos y sea discutido el tratado con Francia.

Entonces Canalejas estimando cumplidos sus compromisos, planteará al Rey la cuestión de confianza y será la ocasión de hablar de cambio de ministro ó ministros.

Convocatoria

Los periódicos oficiales publican una convocatoria entre alferoces de navio, para cubrir 12 plazas en la Academia de Artillería de la Armada.

Asuntos de Hacienda

En la conferencia celebrada ayer entre Canalejas y Reverter convinieron las líneas generales del presupuesto de liquidación.

Este será presentado á las Cortes en Octubre.

Los proyectos económicos serán pocos.

El ministro cree que lo primero á que debe atenderse es á la Administración.

SANTANDER

(Por Telégrafo)

Esperando al Rey

24.—A las 3'15 t. Han quedado ultimados todos los preparativos para recibir al Rey. La población está engalanada. La animación es muy grande habiendo llegado muchos forasteros. En el puerto fondeó el resto de la escuadra.

Llegada del Rey

24.—A las 11'15 n.

A las tres y veinte fondeó el «Giralda».

Este venía escoltado por los cazatorpederos «Audaz» y «Osado».

Los infantes doña Luisa y don Carlos en una canoa automóvil marcharon al «Giralda», subiendo á bordo.

El Rey venía en el puente y el pueblo ovacionó al Monarca.

Las regatas

A las cinco de la tarde, comenzaron las regatas. Estuvieron animadísimas.

El Rey patronó el balandro «Giralda II».

La cuestión portuguesa

(Por telégrafo)

Emigrados

24.—A las 3'15 t. Esta mañana llegó á Madrid otra expedición de monárquicos portugueses.

Las autoridades dispusieron la forma de alojarlos.

Lo que dicen

Los realistas portugueses dicen que creen que por ahora no habrá nueva intenciona contra la república.

Muéstranse muy confiados en que no se hará esperar la restauración monárquica en Portugal.

Sin novedad

Las noticias oficiales y particulares de Lisboa, no acusan novedad.

Manifestación

El comercio de Lisboa realizó ayer una manifestación de simpatías al Gobierno portugués.

Canalejas y Reivas;

24.—A las 11'15 n. Oficiosamente dice «Diario Universal» que en las conferencias celebradas entre Canalejas y el representante del gobierno portugués en Madrid, resultó quedar asegurada la neutralidad de España en todos los asuntos de Portugal.

El gobierno portugués estará á nuestro lado para impedir las manifestaciones extemporáneas.

También depondrá su actitud en cuanto á la solicitud que tiene hecha de que expulsemos á los portugueses, aún cuando á esto no se acceda.

Villalobar

Hoy aseguraban algunos que en breve será sustituido el ministro de España en Lisboa marqués de Villalobar, de quien el gobierno no está muy satisfecho.

TÚY

Han regresado á Valladolid los soldados del escuadrón de Farnesio que vinieron á vigilar la frontera.

El pueblo ha hecho una entusiasta despedida á las tropas.

LISBOA

Complot

Ha sido descubierto un complot monárquico en el cuartel de la guardia republicana, con ramificaciones en otros puntos.

A consecuencia de este descubrimiento han sido detenidos 13 sargentos y un soldado.

A uno de los detenidos encontróse un lote de cartuchos.

Proyectos

Magalhaes Lima dice que á pesar de todo procurará normalizar la situación económica y el restablecimiento de la tranquilidad política del país.

CUENCA

Apesar de la intenciona (aquí se corta la conferencia telegráfica.)

Las Negociaciones

(Por telégrafo)

24.—A las 11'15 n.

Barroso nos ha dicho que el embajador inglés visitó en San Sebastián á García Prieto.

Este esperaba que también lo vea mañana Geoffray, si como se confía ha recibido la nota que está esperando del Gobierno francés.

BANCO DE CARTAGENA

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Lorca, Sevilla, Alicante, Huelva, La Unión, Aguilas, Orhucla, Mazarrón, Cieza, Carabaca, Melilla, Hellín, Luche, Yecla y Adiz.

Table with financial data: Estado anterior, Imposiciones durante la semana, Suma, Reintegros, Saldo. Values include 14.967.741,20, 376.765,93, 15.42.507,13, 381.581,76, 14.967.153,7.

20 Julio de 1912.

BAÑOS DEL VERDOLAY

Situados en el punto más pintoresco de la Sierra. Han quedado abiertos estos Baños, tanto calientes como frios. En ellos hallará el público servicio excelente y esmerado aseo.

Precios

Table with prices: Baño caliente en pilas de marmol, Id. en habitaciones de dos pilas, Balsa para familia, Baño general para señoras, Id. para caballeros. Values include 1 peseta, 1,50, 0,75, 0,15, 0,15.

Abonos

Table with subscription rates: Nueve baños con habitación de dos pilas, Id. id. de una pila, Id. id. en balsa para familia. Values include 10,50, 7, 5 pesetas.

La paz en Melilla

(Por telégrafo)

Entreviu

24.—A las 11'15 n. Un periodista ha celebrado una entrevista con el kaid de Quebdana.

El famoso Checha muéstrase agradecidísimo al general Larrea, cuyo Ayudante le ha acompañado á todas partes.

Encomia la importancia de la sumisión de los de Benibuyagis que gestionó el kaid de Benibufur.

Apesar de la deuda de sangre los benibuyagis han depuesto sus odios y ofrecen servir con toda lealtad á España.

sórdenes, pues los carlistas también están soliviantados en contra de los republicanos.

LERIDA

Vuelco

Comunican de Agramunt, partido judicial de Balaguer, que á consecuencia del vuelco de un automóvil que hace el servicio de viajeros á la estación del Ferrocarril de Tàrrrega, resultaron 17 personas heridas.

Algunos muy graves.

TORTOSA

En el pueblo de Godall, de este partido judicial, á consecuencia de subastarse una finca por débitos á la Hacienda, se alteró el orden.

Varias mujeres resultaron contusas.

Se han enviado fuerzas de la benemérita.

Observaciones

Dia 24 de Julio de 1912

Table with weather observations: Presión barométrica, Temperatura, Dirección, Fuerza, Estado del cielo, Temp. Max. a la sombra, Idem idem al sol, Idem mínima del aire, Idem idem en el reflector, Evaporación en milímetros, Lluvia, en idem.

La Montañesa

(ANTES PIÑA)

GRAN CASA DE VIAJE O S dirigida por su dueño, el antiguo camarero de los Hoteles Patrón y Universal de Murcia.

PASCUAL RUIZ

Comedor al exterior con mesas separadas. Gabinetes independientes, luz y timbres eléctricos. Coche ó Interpreté á todos los trones y vapores. Pensión completa desde tres pesetas en adelante. Cubiertos desde dos pesetas.

Pi y Marquill, 11 y 13.—Cartagena

Gran Centro de especialidades SUEROS Y VACUNAS, SIEMPRE RECIENTES.—VACUNA SUÍZA F. Y F.—MEDICAMENTOS Puros.—OXIGENO.

Tarifa reducida

FARMACIA CATALANA

DE

M. Reborosa

MURCIA

Consulta de Medicina y Cirugía DIRIGIDA POR

D. Francisco Ayuso Andreu

Médico Parano y de la Beneficencia Municipal

Medicina y Cirugía General

Moderno tratamiento eléctrico de todas las afecciones en general y especialmente del reumatismo, parálisis, etc. por el baño hidro-eléctrico á cuatro células, del Dr. Schuee. Todos los días no festivos de tres á cinco de la tarde

Calle de Floridablanca, 7, pral.

